
項目 内容・返答

〇授業の内容がわからない教科がある。

⇒授業が「楽しい・わかる・できる」と思えるよう、GIGA端末の効果的な活用を研究し、授業改善に努めてまいりま
す。

〇苦手な教科などのわからないところを先生に質問する事が苦手なので、質問しやすい雰囲気を作って頂ければ有
り難いです。

⇒いただいたご意見を共有し、質問しやすい雰囲気作りに努めてまいります。芝中の先生はいつでも生徒の質問を
待っています。これからもたくさん質問してください。質問の内容によっては答えにくい場合もあるため、問題集や教
科書を持って質問に来ていただけると、答えやすくなると思います。

〇授業などで分からないことがある時に質問できる工夫はありますか？生徒の積極性にもよるのかもしれないです
が、聞きたくても聞けない子もいる場合の何らかの工夫があると、ありがたいです。

⇒いただいたご意見を共有し、質問しやすい雰囲気作りに努めてまいります。試験前に質問教室を行う場合もあり
ます。是非活用してください。また、休み時間や授業後などでも、質問していただければ対応できます。

〇授業を、難易度の高いレベル分けをしてほしい。休み時間に利用できる自習室を作ってほしい。

⇒習熟度別の授業は、教職員数の関係で現在のところ難しいですが、これまでも授業中に学習課題を複数用意し、
習熟度に応じて生徒が選べる場面を設ける等、工夫しています。

〇学校までの距離が長いので自転車通学をOKにして頂きたいです。

⇒芝中学校では、通学の安全を確保の観点から許可することができません。

〇登下校の靴は白黒に限定せず、カラーは自由になるとよいと思います。(色が限定されてしまうと、なかなか自分
にあう履きやすい靴がみつからないため)

⇒現行の芝中学校の校則マニュアルでは、通学靴は「白・黒・紺を基調」としており、「体育授業における運動靴の参
考例」を参考にしていただければと思います。この３色にしている理由は所持している色が白・黒・紺が多いという調
査結果をもとに、選びやすい色という観点からこの３色になっています。ただし、あくまでも白・黒・紺を基調としてい
るので、「体育授業における運動靴の参考例」ではピンクなどの色が実際にデザインとして取り入れられているので
色選びについては柔軟に考えていただければと思います。足への健康面の負担などに関しての上履きや外履きな
どの質問や相談は個別に受け付けていますので、担任や学年の教員までご相談いただければと思います。

〇体育授業のある日以外でワイシャツの下に体操着を着る必要性を感じません。年々地球温暖化になる以上あれ
ほどの重ね着が必要があるのでしょうか。

⇒体育の授業以外にも実技教科や清掃の際に着替えが必要となるのでワイシャツの下に体育着を着用することと
しています。

〇服装基準、冬コート着用の黒灰紺など地味な色であればピーコートダッフルコートスクールコートに限定せず着用
可能にしてほしいです。コートの形が限定されている理由が知りたいです。教職員の方もダウンコートやベンチコート
を着ているのであれば生徒にもその着用可としてほしいです、防寒対策は重要だと思います。特に医学的見地から
も女性の身体の防寒対策は重要です。

⇒部活動で使用するウインドブレーカーまたはそれに準ずるものを登校時も使用可とします。

〇ウインドブレーカーなどの防寒具を廊下や移動中に着られないことを見直して頂けると助かります。冬期はとても
辛いようです。

⇒新年度より芝中学校校則マニュアル内において冬服期間における防寒着の着用について校内で認めます。ただ
し、安全面・健康面の観点から着用が認められない場合は各教科で指示します。

生徒指導
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授業



〇上履きと体育館シューズを医学的、防犯上、経済上の理由から兼用してほしいです。施設内の上履きと体育館
シューズが区別されている理由が知りたいです。上履きは靴底が薄いので生徒の足の発育環境や足への衝撃を考
えると足への負担が大きいです。体育館シューズで終日過ごした方が生徒の足の発達環境もよく、足への負担が軽
減される。また防犯上不審者から逃げる時や災害避難時にガラスが散乱した場所を歩く時も靴底厚めの体育館
シューズの方が推奨のように思います。保護者の経済的負担も上履き体育館シューズと統一化した方が経済的負
担が少ないと思う。教職員の方も校舎内では運動靴のようなものを履いていると生徒から聞き、検討していただきた
いです。体育館シューズに統一化されて兼用されている学校を見学したことがありとても合理的で良いなと思いまし
た。

⇒体育館では床に直接腰を下ろして体育の授業での指示を受ける場面や集会で集まる場面があります。衛生面の
観点から体育館履きとトイレや学校生活で使用する上履きは使用場面を区別して使用しています。また、上履きと
体育館シューズを共通とした場合、体育館に埃や砂が増えることにより、滑って転倒しやすくなることがわかっていま
す。そのため、安全面の観点から転倒防止の目的で使用場面を区別して使用しています。ただし、足への健康面の
負担などに関しての上履きや体育館履きなどの質問や相談は個別に受け付けていますので、担任や学年の教員ま
でご相談いただければと思います。

〇金属の校章バッチの件です。あの小さなバッチは特性のあるお子さんはすぐ紛失してしまうのではないでしょう
か。あの金属のよりワッペン型にするなど、私から見ても紛失しにくい形への変更はありますでしょうか。洗濯のたび
に取り外し困難で、小さく紛失しやすいので何とかならないかなと思っています。ご検討お願いします。

⇒校章バッチについては新制服（冬服）ではネジで止めるものも着用可となっています。その点について制服販売業
者の方へも連絡を行いました。現在、旧制服（セーラー服）と新制服（ブレザー）の移行期にあり、周知が行き届いて
いない点を含め、ご迷惑をおかけし申し訳ありませんでした。

進路

〇志望校に向けて、心配事や聞いて欲しい事があるかと思います。耳をかたむけて、アドバイスをいただきたいで
す。

⇒担任が中心となると思いますが、進路の悩み等を聞きたいと思います。生活記録ノート（やりとり帳）等も活用して
いただけると相談しやすいと思います。

ホーム
ページ

〇ホームページに行事などのお知らせ、予定など載せていただけたらと思います。
〇学校ホームページの更新が少なく残念。ホームページの更新が少ない。
〇HPの更新は昨年までとペースがかなり異なり戸惑っていました。情報の更新がもう少しと有り難いです。
〇昨年度まで毎日更新していたホームページが大変ありがたかったので、出来る限り授業や部活の様子、お知らせ
など掲載して頂きたいです。
〇学校生活に加え部活動の様子ももっとHPに掲載して頂ければ幸いです。ホームページの更新がされなくなり、必
要な情報が得られないことがある。行事等の連絡がなかったり、定例の通知が来なかったりする。
〇お知らせをホームページにのせてほしい。紙でのお知らせではなく、アプリやメール等を活用して欲しい。
〇紙の書類が多い。ホームページやIDなどを活用して必要な書類や活動がを見れるようにしてほしい。

⇒更新について、積極的に行えるように努めてまいります。これから保護者あての通知文はホームページと市の
メールシステムを活用する場面を増やそうと検討しています。

体育着
ネット注
文

〇体操着の注文をネットで出来るようになったら便利だと思う。

⇒業者に確認したところ、現在、実施が難しいと返答がありました。

通知文

〇内容が重複している、同じ事項での手紙が多い。少しずつ変更されても気付かない事も多いので、最終的な確認
をしてたから出して頂けると助かります。

⇒確認し、訂正等がないように努めてまいります。

バザー

〇バザーは保護者の負担と収益が見合わないと思う。例えば1人2〜300円の負担でバザー委員が無くなるなら喜ん
で出す保護者はたくさんいると思う。

⇒来年度のPTAバザーは実施しません。今までご協力ありがとうございました。

生徒指導



学級閉鎖

〇インフルエンザで欠席者が多くいるのにも関わらず学級閉鎖にならない。学級閉鎖の基準はあるのですか？担任
の判断ですか？判断が遅いと思います。

⇒感染状況や学校行事等を踏まえて管理職が判断しています。

不審者情
報対応

〇近隣で事件があったり、不審者情報があったりした時に生徒が安全に帰宅できるような配慮がもう少しあればと思
います。

⇒事件があった場合、教職員を見回らせています。他にも集団で下校させるようにしています。保護者引き取りを希
望される方は連絡をいただければ可能となります。

アンケート
〇このようなアンケートは無記名で出せるようにするべきです。

⇒今後、検討してまいります。

給水機

〇給水機の配置や衛生面について

⇒現在、給水器は直接飲ませることは行っていません。水筒に給水するのみとなっています。年１回のメンテナンス
も行っております。

清掃

〇校内のトイレ清掃を、手袋の着用などもなく生徒がしていると聞いています。衛生面で問題はないのか、特に感染
症が多い時期は気になっています。

⇒今後は、ビニール手袋を着用し行うようにします。

教育

〇大事な子どもの預け先として、芝中学校には、学力はさておき、人間性を磨くことのできる学校であってほしいと思
います。
「中学生」という時期が、殊更視野が狭く、必要以上に周りの目を気にするものなのかも知れませんが、話を聞いて
いる限りですが、自己中心的な生徒が多くいるように思います。自分が安心できる人間関係だけを大事にするので
はなく、自分とは違う、様々な考え方を聞き、どんな相手（世の中）でも受け入れ、なぜそう考えるのかを知る勇気を
持てるような人間になれるような指導をお願いしたいです。
「周りとの違いを否定しない」「ありのままを受け入れる」「好きなものを好きと言える」「自分の発言や行動には最後
まで責任を持つ」こういったことが、これから先、大事になるんだと私は思います。

⇒多様な考えを認める指導をさらに行ってまいります。また、どの生徒に対しても努力する姿や成長した姿を認める
指導に努めてまいります。

〇部活動の急な変更(特に土日祝)を保護者メールで連絡を頂けるといいと思います。変更を知らずに学校に行って
しまったことが何度かありました。

⇒部員への連絡ができていない部活があるようなので、部内で連絡する方法を検討してまいります。

〇部活動の活動予定表は、先の予定が立てられないためもっと早く配布してほしい。特に長期休暇の前など。

⇒２週間前には出せるように努めてまいります。

部活動


